



*Alternatives au développement extractiviste
et anthropocentré*

Collectif ALDEAH / www.aldeah.org

En français

Articles

Argentine, nouvelle frontière des gaz de schiste

Entretien avec Diego di Risio, à retrouver dans le prochain FAL MAG.

Observatorio Petrolero Sur, organisation du réseau OilWatch, travaille depuis cinq ans sur les problèmes environnementaux, sociaux et économiques générés par l'exploitation d'hydrocarbures en Argentine. Diego di Risio, membre de l'Observatorio, répond à nos questions au sujet de l'exploitation des gaz et huile « de schiste ».

L'histoire des hydrocarbures non conventionnels en Argentine commence en 2009 - 2010. Dans un contexte de baisse importante des niveaux de production, ce sont les différents gouvernements provinciaux - qui exercent le contrôle sur les ressources naturelles (et décident de leur exploitation, *ndlr*), mais aussi l'Etat national, qui ont fait leur promotion. La province de Neuquén, dans le nord de la Patagonie, est devenue le fer de lance de l'avancée de l'exploitation des hydrocarbures de schiste, et on y exploite déjà des formations de tight gaz. La province compte déjà 200 puits forés. Au-delà de cette formation, connue comme "Vaca Muerta", les gisements s'étendent sur une bonne partie du pays, y compris dans des bassins qui n'ont pas encore été explorés et qui n'ont pas d'histoire pétrolière. YPF et d'autres entreprises ont aussi l'intention d'explorer dans le nord-est, à la frontière avec Uruguay et le Brésil. Dans cette zone se trouve l'aquifère Guarani, l'un des plus grands aquifères d'eau douce au monde. Selon l'agence américaine EIA (Energy information administration), **l'Argentine recèlerait la troisième réserve mondiale de gaz de schiste.** Par le Collectif > [Lire la suite](#)

Zones à défendre: Les Zadistes et Conga, expériences de luttes similaires dans des contextes différents

Zones à défendre: Les Zadistes et Conga, expériences de luttes similaires dans des contextes différents.

Depuis plusieurs mois, de nombreux irréductibles occupent chaque semaine à tour de rôles l'un des campements d'une zone de 2000ha pour le protéger. Ils ont construit des barricades pour empêcher l'entrée des policiers qui les ont, plusieurs fois déjà, délogé violemment. Les agriculteurs de la zone et des fermes menacées, mais aussi tout un réseau de soutien, les aident à se nourrir. Par Raquel Neyra > [Lire la suite](#)

Les droites, les gauches et l'écologie libertaire

Tous les présidents d'Amérique latine, qu'ils soient de droite ou de gauche, ont été élus par leurs promesses de continuer à promouvoir la croissance économique et de diminuer ou éradiquer la pauvreté. Pour certains d'entre eux, la recette est le néolibéralisme économique. Pour d'autres, une plus grande participation de l'Etat dans les activités économiques et la redistribution de la rente. Dans tous les cas, ils parient sur l'intensification et l'extension des activités extractivistes (mines, pétrole, pêche), sous-entendant que les besoins sont infinis et les ressources naturelles également. Par Marco Arana, traduction de Thierry Uso. > [Lire la suite](#)

D'autres articles à retrouver sur le site

[Algérie : feu vert pour les gaz de schiste](#)

[En Grèce, le village d'Iérissos s'oppose à la réouverture de mines d'or](#)

[Ces monnaies locales qui titillent l'euro sur leur territoire](#)

[Hommage à Celendín](#)

[Les collectifs anti gaz et pétrole de schiste, nouveau visage du terrorisme en France ?](#)

[Le droit à l'eau dans les communautés touchées par les activités minières au Pérou](#)

Etc...

Dossiers

SOS Chalcidique (Grèce) - Impacts, historiques des mobilisations (en anglais)

Le Chalcidique est une péninsule du nord de la Grèce, riche en biodiversité, composée de montagnes, de forêts, mais aussi de belles plages. Elle est une destination touristique particulièrement prisée... plus pour très longtemps ? L'entreprise Hellenic Glod, filiale de la canadienne Eldorado Glod menace cette région de ses projets miniers. Au programme : mine d'or à ciel ouvert ... SOShalkidi (Chalcidique en grec) fait un bilan du projet, de la mobilisation et relate les événements liés à ce projet. Impacts et perspectives ? Quelles connivences avec le gouvernement ? Depuis plus d'un an maintenant, **les habitants de cette région se mobilisent et la répression se fait de plus en plus violente.** > *Lire la suite*

Vidéos

Gaz et pétrole de schiste en Argentine par Diego di Risio (Observatorio Petrolero Sur)

Détroit n'est pas une ville de rêves, c'est une ville de réalités

Résistances en Grèce au village d'Iérissos contre un projet de mines d'or

Etc...

Communiqués

BASSIN PARISIEN : Les compagnies pétrolières préparent le terrain pour le pétrole de schiste...

LETTRE DES ORGANISATIONS CONTRE LE PROJET CHADIN II- PEROU

Etc.

En bref

[La région de Cantabrie \(Espagne\) interdit la fracturation hydraulique](#)

[La justice chilienne bloque le projet minier Pascua Lama de Barrick Gold](#)

[Soutien gouvernemental à la fracturation hydraulique en Espagne](#)

[L'Equateur pourrait à nouveau autoriser les cultures OGM](#)

[Alliances de recherche française et espagnole dans le domaine de l'énergie](#)

Agenda

[Gaz et pétrole de schiste, à nous l'avenir ?](#)

Ve, 19/04/2013 - 19:00 à Comme vous émoi. 5 rue de la révolution, Montreuil (93)

[Les rendez-vous de l'anthropocène](#)

Du 15/03/2013 au 15/05/2013, Amphithéâtre du 105 Bd Raspail (Ehess)